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     有人说老八班会玩，自己组团到尼泊尔玩、到台湾玩，最近又准备冲出亚洲，打算组团到欧美去玩，在

其他班是不可想像的，只能羡慕而已，但他们更不知老八班还会吃。今年五月上旬的一天，老八班部分吃

客在应玲玲家聚餐，让人吃得开怀。为此本人特写下此文，饱饱大家的眼福。 

   经不住美国人唐总裁的催促， 那天应玲玲突然通知，说她们家开放了，邀请同学到她家聚餐。这是我们

今年以来第一次在她家聚餐，以往我们每年都要在她家聚餐几次，前一阶段因为她家有特殊情况拖了下

来，召集人王美芳忙开了，连夜通知各位准备菜肴，吩咐这个买鸡、那个买鸭，又叫谁去捕鱼捉虾，还嘱

咐说蔬菜不能到菜场买，要自己到地里去割，这样新鲜，忙得大家团团转。由于报名参加的人太多，怕应

玲玲家坐不下，像我这个积极分子列为候补名单，列为第二批通知对象，我当时就表态，不管多少人参

加，我总是要来的，没有位子，我不怕狼狈，就做站客。 

    这里特要说说高大队长，他为做好乳腐肉，早在一个星期前就买好了半头猪，要知道不是任何猪都可做

乳腐肉的，得精挑细选，据说为了买头好猪，他还随猪贩子到郊区养猪场去看猪，确定那头猪后，养猪场

当场宰杀的，决不是美国人说的买的在黄浦江漂浮的死猪，这种死猪做做肉松或香肠还能蒙混过关，乳腐

肉是没有办法做的。其次，猪身上能做乳腐肉的只是特定的一部分，那天因我们聚会人又多，他怕不够

吃，就一下买了半头猪了，去掉做乳腐肉的部分，余下的猪肉如何处理，就不得而知了。 

    那天第一个到应玲玲家的是陈瑜，我一直以为陈瑜体育很好，在我们老八班体育带头人是余子将、陈

瑜，我们都是在他们的带领下开展体育活动的，想不到她也是厨艺好手，她和好面、带好馅子，在应玲玲

家包起饺子，却不说她包的饺子样子如何好看，里面的馅子是南瓜加肉等，非常鲜美，该饺子在油锅上一

煎，拿出来，大家都说好吃。我品尝过不少美点，可以说陈瑜的煎饺，在我吃过的煎饺中，排名是第一位

的。美国人可以说是美食家，吃过的山珍海味不少，在品尝台湾小吃街后，把台湾小吃说得一文不值，说

还不及香港的二流小吃街，也对陈瑜的煎饺大加赞赏。 

    陈冠大是当大官的，一看就知道他不会做菜做饭的，但他带来的扬州炒饭却是一流的，一打听才知道陈

冠大家里请的阿姨，最拿手的是做扬州炒饭，该炒饭在饭店是吃不到的，真的，吃过陈冠大的扬州炒饭，

别的炒饭再也不想吃了。 

    话又要说到高大队长的乳腐肉，那天他来得很晚，带的肉包装得很好，悄悄放在架子上，别人还不以为

什么，来了美国人唐昌年，鼻子特别灵，进门就闻到乳腐肉的香味，一个劲地说：“香，好香”。据说唐昌年

特喜欢大象，在尼泊尔旅游时，说最好玩的项目之一就是在原始森林骑大象，骑好大象还买了许多香蕉喂

大象，他说在上海也常到动物园喂大象，而大象的鼻子又特别灵，大概传给了唐昌年，所以他嗅觉特别

好。尽管第二天他要回美国，还是准时赶来了。当餐桌铺好，各种菜肴放好，高大队长才将乳腐肉装在盆

子上，这夺目的色香味，一块块大如豆腐重约三四两的鲜红的肉块呈现在大家眼前，大家不禁异口同声叫

了起来“啊！”酒没有喝几口，也不去讲究文人雅士的吃相，都迫不及待地去夹乳腐肉，有的人说是否大了

点，王根元、邵昌贤等都说：“大的好，大的好，要吃就得吃个过瘾！”有人担心吃了是否会血脂高，唐昌年

说：“怕什么，大不了吃好肉就吃药，我药已带好。”邵昌贤吃了这么一大块还不过瘾，又去夹了半块，还和

王根元说：“我早饭都没有吃.”看来为了这顿美食。包头工早已做好功课。几位女士看来文绉绉的，如王美

芳、韩钟美、应玲玲、陈瑜等，吃起肉来一点也不含糊，虽及不上包头工，但也没有少吃。应玲玲家的小

保姆香香说从不吃肉，我们请她时在高大队长的眼神下她也夹了一大块。邵昌贤、王根元他们吃得好像有

点墩牢了，赶紧到阳台去抽烟，我以为他们准备歇格了，香烟抽好，墩的问题解决了，回到桌上又去夹肉

了。这下可好了，这肉、这煎饺、这扬州炒饭一吃，再加上应玲玲家的法国红酒、美国人带的西班牙红酒

一喝，其他的什么鸡鸭鱼虾、银蚶等几乎没有人关心。酒足饭饱之后，应玲玲急了，因为剩余的菜太多

了，马上发话：“多下的菜谁带的谁带回去，不然叫我怎么处理？”其他人到没有什么，秘书长倪大同有点急

了：“我不能带回去，我太太半夜三更排队买的烤鸭，你们没有吃几块就让我带回去，我怎么向太太交代？” 



    这顿聚餐让大家过了瘾，2 号领导吃好饭赶紧吃药，我以为他有什么不舒服，一问才知道吃的是降脂

药，看来这乳腐肉让这位领导也控制不住了。这顿饭也让应玲玲家的“大红袍”茶作了很大贡献，大概她收藏

的大部分都让我们喝了，实在肚里的油水太多，不得不喝大红袍，因为其它茶已不起作用了。 

    真的，我们吃得好开心。我也给境外回沪参加五十大庆的同学出个主意，向王美芳提出，回上海接风也

不用上什么宾馆酒楼也不用讲排场，就在应玲玲家。你们也不用担心会麻烦应玲玲，应玲玲绝对好客，她

就欢迎同学到她家去，你们出席了这种场合的接风，肯定让你们终生难忘，只是辛苦了高大队长，得经常

往返于养猪场和猪打交道了。 
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